

Bolivar a los constituyentes de Colombia:
Me permitiréis que mi último acto sea el
recomendaros que protejáis la Santa Religión
que profesamos y que es el manantial abun-
dante de las bendiciones del cielo.
De su postrer mensaje a la Asamblea
Constituyente de Colombia, el 30 de Enero
de 1830.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

Es deber de todo católico de
instruirse en religión, pues
sólo así podrán ser facilmen-
te retutados los errores y ca-
lumnias que propagan los
enemigos de la Iglesia Cató-
lica, con el fin de engañar a
los ignorantes.

Editor y Admor. L. Cartín G. || Oficina: 180 varas al Sur del Colegio de Britas. || Teléfono 1131 Apartado III | Suscripción mensual ₡ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, DOMINGO 24 DE JUNIO DE 1928

Número 2875

UN VOLCAN DE LA ISLA DE AKUTAN EN ERUPCION

Veinticinco guardas gigantes para evitar el contrabando entre California y México

Honra Galicia al Santísimo

Lugo.—Se verificó en la Catedral la ceremonia de ofrenda que las antiguas ciudades gallegas hacen anualmente desde tiempos remotos al Santísimo Sacramento, expuesto permanentemente en el altar mayor de la Catedral.

Presidió la ceremonia su Ilma. el Arzobispo de Compostela, doctor Zacarías Martínez. Acompañados de comisiones municipales asistieron los Alcaldes de la Coruña, Betanzos, Santiago de Compostela, Tuy, Orense, Montorte, Mondoñedo y Lugo. De toda Galicia llegaron peregrinaciones, por lo que la ciudad se vió animadísima a pesar del mal tiempo.

Pescadores condecorados

Madrid.—Primo de Rivera ha otorgado cruces de mérito civil a unos humildes pescadores gijoneses que pescaron una tortuga gigante y, deseosos de aumentar el Museo de Historia Natural español, la enviaron asesorados por el profesor del Instituto Jovellanos, a Madrid, donde figurará en la colección.

Ha sido muy elogiado el rasgo de Primo de Rivera atendiendo a obras patrióticas por humildes que sean los ciudadanos que las ejecuten.

Solemnemente celebran el C. de Schubert

Viena, Austria.—Cien mil personas participaron en la inauguración de las ceremonias de la imponente celebración nacional con motivo del centenario de Schubert; en la capital ondearon las banderas de todas las naciones en memoria del compositor cuyas obras han enloquecido a la humanidad. Mientras Sainisch y otros hicieron el panegírico del genio de Schubert, la famosa orquesta filarmónica de Viena tocó la gran Sinfonía en C. del Compositor y una muchedumbre enorme llenó la plaza de la Municipalidad y permaneció descubierta bajo el sol abrasador.

Mil veteranos cuidarán de la Placa Histórica

Bruselas.—Mil veteranos de la guerra están listos para resguardar la placa recordatoria de la Biblioteca de Lovaina, para evitar que se cambie su presente inscripción: "Destruída por la furia teutona, restaurada por dádiva americana."

El volcán más grande está en erupción

Dutch, Harbor, Analaska.—

El volcán más grande de la Isla de Akutan, está en erupción. El vapor "Patterson" informa que se puede ver perfectamente el humo que se desprende del volcán.

Al fin encuentran a los cazadores alpinos

Bahía Skaers.—Hemos encontrado a los ocho cazadores alpinos que en vano han buscado en el interior de Spitzbergen a la tripulación del dirigible "Italia".

Un periódico profesional hay en Praga

Bruselas.—Ha aparecido en Praga una nueva revista mensual bajo el título de "Duch Novin", que traducido quiere decir "El Espíritu de la Prensa". En el primer número, el Director, doctor Oscar Butter, comenta la labor que ha desarrollado la nueva publicación, o sea el estudio de los periódicos. El doctor Butter dice que el periódico es el elemento más importante de la civilización y por tanto el estudiar sus métodos es una obligación cultural.

25 gigantes para cuidar la frontera

Los Angeles, California.—Las autoridades federales de California, en un esfuerzo para evitar los contrabandos entre este país y México a través de la línea divisoria con California, acordaron aumentar los guardias aduaneros en veinticinco.

Cada uno de estos mide justamente seis pies de altura y pesa doscientas libras, lo que los hace extraordinariamente corpulentos y, por lo tanto, de respeto, cuando menos, cuando se trate de esgrimir únicamente los puños.

Cada uno de los mencionados guardias ha servido ya al gobierno federal en esa clase de labor y su efecto es el Capitán C. B. Freeman, hasta hace poco Diputado sheriff del Condado de Imperial.

La fuerza de referencia prestará sus servicios a lo largo de la línea divisoria de California con México.

Se condenan los sentimientos burocráticos

Mosú, rusis.—El comité Central del partido comunista ha lanzado un terrible manifiesto en el que con duras frases se condena el crecimiento de los sentimientos burocráticos, del alcoholismo y de la indiferencia de las masas hacia la organización obrera.

El manifiesto insiste en llamar la atención de todos los comunistas sobre estos problemas que tan profundamente están afectando al partido.

Cultos Religiosos en la Parroquia de La Merced

(Domingo 24 de Junio a Domingo 1º de Julio de 1928)

Lunes 25

5.30 Misa de Exposición del Santísimo.

8hs. Misa solemne del Santísimo Corazón de Jesús,

7 hs. en el Cementerio Misa rezada, después de la bendición del Mausoleo de la familia Jiménez Gargollo. La misa será aplicada en descanso del finado General don Lesmes Jiménez.

Martes 26

5.30 Misa de Exposición del Santísimo.

8 hs. Misa Solemne del Santísimo Corazón de Jesús.

Miércoles 27

5.30 Misa de Exposición del Santísimo

8 hs. Misa Solemne al Santísimo Corazón de Jesús.

7 p. m. Rosario y Procesión del Santísimo con Visita de Altares.

Jueves 28

DIA DE ABSTINENCIA. Prohibido a los católicos comer carne en ninguna hora.

Viernes 29

DIA FESTIVO. Solemnidad de San Pedro y San Pablo Apóstoles.

Misas de 5, 6, 7, 8 y 10. Todos los católicos deben oír misa y no deben trabajar. El trabajo del día festivo, sala al hombre en su fortuna o en su salud o en su hogar.

Sábado 30

5.30 Misa al Santísimo Corazón de Jesús.

7 hs. Misa de Nuestra Señora de Mercedes, aplicada por todos los fieles de la Parroquia pidiendo la extirpación de la herejía protestante.

Advertencias

Hoy, cuarto domingo de junio, habrá Capitulo de la TERCERA ORDEN MERCEDARIA. 23 Señoras Terciarias. 4-5 Señores Terciarios.

La Imagen del Sacratísimo Corazón de Jesús quedará expuesta hoy a la veneración de los fieles devotos. No habrá exposición del

Santísimo, por cuante mañana comenzarán las CUARENTA HORAS del Sacratísimo Corazón de Jesús.

Se suplica encarecidamente a los miembros de la Cofradía del Santísimo, a los Terciarios y a los socios y socias del Aposto'ado de la Oración hacer su Guardia de Honor al Santísimo los días de Cuarenta Horas para que no esté sólo ni un momento ni un instante.

Especialmente los cofrades del Santísimo de ambos sexos que cumplan con religiosidad con sus medias horas de adoración.

La Procesión Jurada al Dulce Nombre de Jesús en la Parroquia de la Merced se hará el SEGUNDO DOMINGO de Julio, una nueva imagen, obra insuperable del artista nacional don Manuel Zúñiga, que resultó una inspiración llena de encantos.

Dispensen, señores

Filax pide mil excusas a los herejes protestantes de no haber tenido tiempo de aplicarles el varapalo que se tienen merecido por sus últimos artículos de su botafuego «El Mensajero de la mentira», por falta de tiempo, Pero lean les suplica el diario católico en esta semana y cuando menos lo

piensen le lavará la cara a la herejía con ácido fénico.

Filín también, hermano mayor de Filax, está afilando su hachita para cortar unas orejas de burro que han salido a cierto público periodístico en asuntos social religiosos de gran interés.

La pelea es peleando: y Filax y Filín han hecho una sociedad ofensiva y defensiva con retos a muerte a la herejía necia y antipatriótica que nos tiene fritos con sus necedades de hipócrita religiosidad, y peor doctrina.

Filax y Filín

Gobernantes que reconocen a Dios y a su Providencia

Los gobernantes de Buenos Aires y de Córdoba, al abrir las sesiones de sus respectivas legislaturas, no han olvidado en sus mensajes la invocación de Dios sobre la deliberación de los legisladores.

Las del doctor Vergara y del doctor Cárcano adquieren así un nuevo timbre que les honra al par que ellos prestigian la investidura con que el pueblo les revistiera.

Gobernantes de ciudadanos creyentes se muestran también ellos creyentes; mandatarios de un pueblo cuya Constitución reconoce a Dios en su preámbulo, le invocan como la fuente de toda razón y justicia, sabedores que sin El y sin su ley eterna e inmutable las leyes humanas carecen de fuerza y de eficacia.

El doctor Cárcamo termina su mensaje diciendo:

«Conciudadanos del Senado y Cámara de Diputados: El pueblo espera vuestras ilustradas liberaciones. Invoco la protección de Dios, y declaro inaugurado el período legislativo».

Más explícito aún, el doctor Vergara lo termina con estas expresivas palabras:

«A fin de que nuestras esperanzas de bien público se vean robustecidas, invoco la ayuda, la protección y las luces de la Divina Providencia siempre pródiga con la patria y con los gobernantes que saben ilustrarla y prestigiarla».

Bien por uno y por otro que saben mantenerse a la altura de

nuestros grandes estadistas católicos.

El P. Provincial de los Rvdos. Capuchinos

Llegó ayer, a la residencia de Cartago de los P. P. Capuchinos, el Revdo. P. Fray Matías de Llorens, Superior de la Provincia Capuchina de Cataluña de la cual dependen los P. P. Capuchinos establecido en México, Centro América y Colombia (Caquetá), aunque por el momento la residencia de México permanece cerrada.

Le acompañan el P. Fray Bernardino de Mataró y otro Padre. Viene, desde luego de paso, y se muestra muy agradecido con las atenciones que le prestaron las autoridades de Puerto Limón, pues según entendemos el gobierno ordenó tratarle con todos los miramientos del caso y debido a la altísima posición que ocupa en la Orden Seráfica a que pertenece.

Palabra Divina

Domingo Cuarto después de Pentecostés

El Evangelio de la Misa de esta Dominica es del Capítulo V, versículos 1 al 11, según San Lucas.

«En aquel tiempo, atropellándose la gente que acudía a Jesús para oír la palabra de Dios, El estaba a la orilla del lago de Genesaret. Y vió dos barcos que estaban a la orilla del lago, y los pescadores habían saltado en tierra y lavaban sus redes. Y entrando en uno de estos barcos, que era de Simón, le rogó que le apartase un poco de tierra. Y estando sentado, enseñaba al pueblo desde el barco. Y luego que acabó de hablar, dijo a Simón: Entra más adentro, y soltad vuestras redes para pescar. Y respondiendo Simón le dijo: Maestro, toda la noche hemos estado trabajando sin haber cogido nada: mas en tu palabra soltaré la red. Y cuando esto hubieron hecho, cogieron un tan crecido número de peces que se rompía la red. E hicieron señas a los otros compañeros que estaban en el barco para que viniesen a ayudarlos. Ellos vinieron y de tal manera llenaron los dos barcos, que casi se sumergían. Y cuando esto vió Simón Pedro, se arrojó a los pies de Jesús, diciendo: Señor, apártate de mí que soy un hombre pecador. Porque él y todos los que con él estaban, quedaron tónicos de la presa de los peces que habían cogido, y asimismo Santiago y Juan, hijos de Zedebeo, que eran compañeros de Simón. Y dijo Jesús a Simón: No temas; desde aquí en adelante serás pescador de hombres. Y tirados los barcos a tierra, lo dejaron todo y le siguieron.»

REFLEXION

¡Cuántos sacrificios impone el mundo a sus secuaces, y cuán vanos son y vacíos para el Cielo! Triste cosa será, después, de haberse afanado durante toda la vida para amontonar riquezas, y procurarse honores y deleites, hallarse en la hora de la muerte sin obras buenas merecedoras de la eterna recompensa. Trabajemos, pero sea con la bendición de Dios, dirigiéndonos por sus preceptos; que así obtendremos el reino de Dios y su Justicia, y aún nos dará el Señor por añadidura los bienes temporales que nos convengan para conseguir nuestra salvación.

Solemne festividad al Sacratísimo Corazón de Jesús en la Parroquia de La Merced

EL DOMINGO 24 DE JUNIO DE 1928

Para terminar el santo mes de junio dedicado a toda la Santa Iglesia Católica a adorar al Sacratísimo Corazón de Jesús, celebrará la Parroquia de la Merced, solemnes festividades el próximo domingo 24 de junio.

Como durante el mes se ha hecho predicación sobre el Culto al Divino Corazón, habrá este año la particularidad digna de toda atención de parte de los fieles devotos, que el referido Domingo podrán todos los que hayan confesado y comulgado, ganar la gran indulgencia plenaria toties quoties, visitando la Iglesia Parroquial de La Merced.

Significa esta gracia que por cada visita que se haga, para los que hubieren cumplido con la Confesión y Comunión, pueden ganar en cada una, indulgencia Plenaria para sí o para los Fieles Difuntos.

Esta indulgencia especialísima y riquísima, fué concedida por Su Santidad el Papa Pío X con otras gracias más en Rescriptos del 8 de agosto y 26 de enero de 1906 y 26 de enero de 1908.

Por eso, el Sábado 23 de junio, habrá confesonario en la Merced, (dos señores sacerdotes), de las 6—9 de la mañana; de la 1—4 de la tarde; y después del Rosario, esta última hora sólo para hombres.

Las festividades de la Merced se desarrollarán conforme al siguiente:

PROGRAMA

Sábado 23

7 p. m. Rosario Solemne; Sermón y Bendición con el Santísimo.

Domingo 24

Misas de comunión a las 5, 6, 7 horas. 8 horas, Misa Solemne con Sermón. Antes de la Santa Misa habrá Procesión dentro del recinto de la Iglesia.

Se cantará una linda misa litúrgica, por el Coro de la Merced a gran orquesta.

A las Cinco de la tarde, se hará en todos los hogares, la renovación de la Entronización de la imagen del Sacratísimo Corazón, ante su altarcito adornado en cada hogar, con flores y luces. La fórmula de la Consagración debe pedirse en la casa cural.

Las personas que no hayan Entronizado la Imagen del Sacratísimo Corazón en sus casas, pueden hacerlo en esa misma hora, al mismo tiempo que se renuevan las entronizaciones; pero deben inscribirse antes en la casa cural, y traer sus imágenes a la iglesia durante la misa de 8 horas, en la cual se bendecirán después del Credo.

Cinco minutos antes de las cinco, se hará un solo repique solemne con las campanas y se dispararán dos bombetas, para indicar a todos, la Entronización y Renovación en los hogares.

Todos los miembros de la familia deben congregarse para ese acto en cada casa.

7 h. p. m. Rosario Solemne y Sermón.

CUARENTA HORAS

Los días lunes, martes y miércoles, se celebrarán las Cuarenta Horas con Exposición del Santísimo a las 5½, Misa solemne a las 8 horas y Colocación después del Rosario y Plática a las 7 p. m.

El miércoles 27 se hará la solemne Visita de Altares.

Rosendo de J. Valenciano
Cura

Adoración Nocturna del Santísimo Sacramento Sección del Sagrario

CIRCULAR

San José, 22 de junio de 1928.
Muy señor mío:

Con el propósito de tratar cuestiones que interesan grandemente a la Adoración Nocturna del Santísimo Sacramento, de la Sección del Sagrario, tengo el gusto especial de invitar a Ud. a una reunión que ha de celebrarse a la una de la tarde del próximo domingo 24 de este mes, en el mismo Sagrario.

Su asistencia comprometerá, una vez más, la gratitud de su muy atento servidor,

N. Casasola

El mejor de sus amigos

Para el Sr. M. A. T., el mejor de sus amigos es el Farmacéutico que le recomendó el BALSAMO DEL DOCTOR WINTON para curarse de un dolor en la pierna izquierda que no había podido curarle ningún médico. EL BALSAMO DE WINTON lo venden las Boticas Vargas y la Violeta.

Cartago al Día

Nacimiento

Don Carlos Arias Oreamuno y doña Herminia Umaña de Arias están de plácemes por el arribo de un pequeño bebé que el Cielo les ha depurado. Felicidad para el niño y sus buenos papás, es el deseo de este corresponsal.

Arreglo

El asfaltado de nuestras calles está resultando como lo ordena la ley de nuestros Códigos. Se nos ha dicho que en el arreglo de ellas se usará una variedad de sustancias, para ver cuál de ellas conviene por su costo y duración. Me parece que el asfalto es preferible por el poco ruido que hacen los vehículos y por su petrificación.

De gravedad

A don Simeón Orozco, que actualmente es vecino del Barrio de San Francisco, le vimos apurado en busca de un doctor, pues su hija mayor se encontraba algo grave a causa de una inyección que le fué puesta. En ese mismo caso se encuentra el artesano José Antonio Valle.

Se preocupa

Don Rafael Angel Masís, Vicepresidente de la Sociedad Progresista, asistió a la Sesión Municipal del miércoles, para indagarse de lo resuelto por este Cuerpo, acerca de lo propuesto para el arreglo del puente de su barrio, el Agua Caliente, que se encuentra en mal estado.

Recuerdos

Hace once días que el corazón de Claudia Mora daba aun señales de vida. Pero el que todo lo puede dispuso de la vida de esa flor que estaba en los primeros albores, quedando frustradas las esperanzas de su amante padre, Tadeo Mora, quien recibió con resignación este golpe mortal.

Divertido

La construcción del Palacio Municipal ha resultado como el famoso cuento de aquél que sentenciaron a morir en la horca y pidió por favor que lo dejaran escoger un árbol a su gusto y que no lo encuentra. Así les ha sucedido a los señores Municipales, que después de haber ofrecido premio para el que le hiciera el mejor plano, después de recibir propuestas para la construcción, resultan a última hora que ninguno les agrada.

Defunción

En las primeras horas del martes falleció en el Barrio de los Angeles, Nicolás Rivera. El lema de este infatigable luchador por la vida, era el trabajo y cuidado de su familia. Paz a sus restos.

Corresponsal

Claudia Mora

En la mañana del 15, voló hacia las regiones etéreas, el alma de Claudia Mora, de 16 años de edad, en busca de sus pequeñas amigas adolescentes.

Tadeo, su padre amoroso, llora sin compasión y pide un lugar de delicias para ese tierno ser. Que las lágrimas derramadas por Tadeo, su señora y familia, sobre la fosa, sean un recuerdo para Claudia y un mitigante para esos destrozados corazones.

Ernesto Meneses

Programa

de las ejecuciones musicales que dará la Banda Militar en la Misa de Tropa y Concierto a las 17 hs. en el Parque Central.

MISA

Corazones y Flores, Idilio. Toba ni.

Eleanor, Melodía. Deppen.
En Jardín de Melodías, Intermezzo.

CONCIERTO

1º. Homenaje al Ejército Italiano, Marcha. Quercetti.

2º. Extravío en la Felicidad, Obertura. Suppé.

3º. Ramona, Vals, (estreno) Wayne.

4º. La Italiana en Argelia, Selección. Rossini.

5º. Roses for Remembrance, Fox Trot (estreno). Curtis.

Domingo, 24 de Junio de 1928.

El Director,
ROBERTO CANTILANO



Santoral

Domingo 24.—La Natividad de San Juan Bautista. Patrón de San Juan, y santos Faustino y compañeros mártires.

LA NATIVIDAD DE SAN JUAN BAUTISTA

San Juan Bautista fué hijo de San Zacarías, sacerdote, y de santa Isabel, prima de María Santísima. No tenían hijos, porque Isabel era estéril, y además eran ambos de mucha edad. Ofreciendo Zacarías incienso al Señor delante del altar, se le apareció el ángel San Gabriel y le dijo: «Zacarías, tu oración ha sido oída: tu mujer parirá un hijo, al cual llamarás Juan, y será causa

de gozo y alegría, y muchos se regocijarán en su nacimiento, porque será grande delante del Señor». Este fué San Juan Bautista, santificado en el vientre de su madre y lleno del Espíritu Santo. Noticiosa la santísima Virgen del milagro obrado en su prima Isabel, partió a Nazaret a Judea a visitarla, y apenas la saludó dió saltos el niño en el vientre de su madre, quedando santificado con la presencia de su Señor, que llevaba en su seno purísimo María. A los tres meses de la visita dió a luz Isabel aquel dichoso hijo que, según la promesa del ángel, había de causar tanta alegría en el mundo.

Fiesta Patronal en San Pedro de Montes de Oca

Jueves 28

A las 7 a. m. Rosario Solemne, bendición de la Portada por el Excmo. señor Arzobispo. Sermón del Excmo. Prelado Monseñor Castro. Te Deum y bendición.

A la salida del Rosario se estrenará el Kiosko, la Banda de San Pedro ejecutará la pieza inaugural y a continuación retreta por la Banda de San José. Juegos de Pólvora y Cine.

Viernes 29

A las 5 a. m. Celebración de la primer misa.

A las 6 y 30 a. m. Misa de comunión.

A las 8 a. m. Procesión.

A las 8 y 30 a. m. Bendición de carretas y bueyes.

A las 9 a. m. Misa solemne a la que asistirá de Pontifical el Representante del Papa Monseñor Fietta. Sermón.

A las 12 p. m. Carreras de cintas en bicicleta.

A la 1 p. m. Carreras de cinta a caballo.

A las 2 p. m. Bendición del gremio de expendedores de leche.

A las 6 p. m. Rosario solemne.

Sábado 30

Confesiones todo el día

Domingo 1º de julio

Fiesta del Sagrado Corazón de Jesús.

A las 6 y 30 a. m. Misa de comunión.

A las 9 a. m. Misa solemne y Sermón del Ilmo. Monseñor Volio.

Tienda Santa Teresita Ana María Ulloa y Co.

Costado Sur de la Parroquia.—Heredia

Surtido completo de libros, devocionarios, estampas, medallas, historias, tarjetas, novenas.

Precios de Propaganda—Pídalos por Correo.

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 1084 - APARTADO 927

Contraste de ignominia

Es indudable que los puntos de comparación establecen los verdaderos relieves de las situaciones y de las personas. No existiría un exacto concepto de la belleza si nuestros ojos no hubieran tropezado con los estridentismos de la fealdad; no se tendría una clara idea de la virtud si no hubiera pasado a nuestro lado el espectro del vicio; no se podría valorizar debidamente la elevación de una inteligencia cultivada si no hubiesen nuestros sentidos palpado los abismos de la imbecilidad.

Para ahondar un poco en la vergüenza de la situación anárquica, nada hay tan elocuente como admirar las excelencias del equilibrio social y de orden de gobierno. Y es que hasta en los estados de mayor desconcierto se pierde la conciencia de la realidad y parece que se conaturaliza el hombre con las tinieblas del error y con las tristezas del presidio.

Tenemos ante los ojos un bello caso de orden, de paz, de armonía social, de buen sentido de gobierno: la toma de posesión del presidente de Costa Rica, señor González Víquez, que revela un sensato criterio del Estado y que muestra un sano concepto de la autoridad pública.

La toma de posesión se efectuó en medio de la más grande paz y el mayor orden, no hubo levantamientos de armas, ni manifestaciones hostiles, ni heridos en las caillitas electorales, ni muertos después de efectuadas las computaciones. La prensa costarricense hace este brillante relato: «Después de la ceremonia oficial, el nuevo presidente en compañía de los elementos oficiales y cuerpos diplomáticos y consulares, se trasladó a la Iglesia Metropolitana, donde se cantó un Te Deum, con asistencia del señor Arzobispo, Cabildo metropolitano, y gran número de sacerdotes, habiendo pronunciado un discurso de salutación al señor Presidente, el Cañonigo Licenciado don Ricardo Zúñiga. Con motivo de ese acto las amplias naves del templo se vieron absolutamente colmadas de concurrentes.

Por su parte, el Presidente de Costa Rica hizo una declaración oficial, a guisa de programa de gobierno, en la cual al referirse a las relaciones del Estado con la

Iglesia tiene este sensato párrafo: «Con la Iglesia y con las autoridades eclesiásticas mantendremos y cultivaremos las relaciones más francas y cordiales. El interés que todos tenemos en que el pueblo sea de una alta moralidad, nos obliga a estimular el sentimiento religioso, que es el mejor medio de implantarla entre las multitudes; sin que de otro lado podamos olvidar que CUALESQUIERA QUE SEAN LAS CONVICCIONES DE LOS QUE MANDAN, el pueblo costarricense es católico sincero en su inmensa mayoría.»

Como se ve, el señor González Víquez no hace profesión de fe católica, sino simplemente hace exposición racional y generosa de su ideal de gobierno. La autoridad tiene por fin natural el amparo del bien común. Si para la consecución de ese bien común es necesario mantener relaciones cordiales y amistosas con la Iglesia, para mejor estimular la moral pública por medio de las ideas morales de la religión y para satisfacer al mayor número de los ciudadanos gobernados, la autoridad debe estrechar sus lazos de amistad con la Iglesia para cooperar con ella en la elevación de los hombres.

Este ejemplo nos ha hecho pensar en México, nación que tiene tantas o más razones que Costa Rica para merecer un gobierno sereno y prudente. Allí no se opina de este modo: cualquier Calles, cualquier Obregón, cualquier Carranza se cree con derecho para imponer a punta de bayoneta sus ideas anticristianas sobre la casi totalidad del pueblo gobernado. Allí la ley, lejos de amparar la vida religiosa, la combate con rudeza y la destruye con avilantez irritante.

Por eso los resultados no se han hecho esperar y el nivel moral de los mexicanos, sobre todo en las esferas oficiales, ofrece pavorosos aspectos de desquiciamiento.

El contraste es elocuente, pero a la vez triste, porque se trata de dos pueblos católicos en que el Estado está comprendido de disímboles maneras: en uno, conforme a los mandatos de la recta razón y del buen juicio; en otro, según los caprichos de una horda dominadora. Es el contraste bochornoso de la ignominia

(De «El Diario El Paso»)

Los milagros de Lourdes

El director de las oficinas médicas de Lourdes, doctor Marchand, ha publicado una estadística en la cual 9,350 médicos confirman los milagros de Lourdes.

Muchos médicos que iban a Lourdes estaban prevenidos contra los milagros y no obstante se han rendido a la evidencia. El testimonio de estos 9,350 médicos, hombres de ciencia pertenecientes a todas las naciones, es un conjunto de pruebas tan poderoso, que sólo aquellos que por sistema quieren contradecir pueden ponerlo en duda.

NO SERA UD. ENGAÑADO.

Que siempre hay fulleras y fraudes en abundancia, es cosa que todo el mundo sabe; pero rara vez o nunca se encuentra que una importante casa comercial los cometa, sea cual fuere la clase de su giro. No puede haber éxito permanente de alguna clase, cuando esté basado en la mala fe o engaño. Esto nunca se ha visto ni se verá. Los que intenten los fraudes, son sencillamente tontos y pronto sufren el castigo que se merecen. Sin embargo, hay muchas personas que temen comprar ciertos artículos anunciados por temor de ser embaucados y engañados; especialmente se resisten a dar confianza a las manifestaciones que se publican sobre los méritos de ciertas medicinas. El eficaz remedio, conocido bajo el nombre de **PREPARACION de WAMPOLE** es un artículo que se puede comprar con tanta seguridad y garantía como la harina, artefactos de seda o algodón, siempre que procedan de una fábrica de reconocida reputación. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfito Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. Es de inapreciable valor en casos de Resfriados, Influenza, Anemia, Afecciones de la Garganta y los Pulmones. El Dr. Ernesto C. Vivanco, Médico del Hospital Alvear, de Buenos Aires, Argentina, dice: «Certifico que he usado la Preparación de Wampole con resultado halagador.» La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. De venta en todas las Boticas y Droguerías.

Monumento al inventor de la hora de verano

Dicen de Londres que se va a erigir en Chisleurst un monumento a William Willet, que desde el año 1907 emprendió una activa propaganda en favor de la hora de verano.

Durante sus paseos matutinos en el campo, Willet se dió cuenta de las economías considerables que se podrían realizar en verano empezando a trabajar más temprano.

Su propaganda no obtuvo ningún resultado, y la idea de Willet no fué recogida hasta el año 1915, en que, a consecuencia de la guerra, la cuestión de la luz artificial surgió como un problema de importancia capital.

Suela! Suela!

Cilindrada en máquina. Precios especiales en la de Zapatería por mayor. Escribir a Manuel Araya. TENERIA SAN FELIPE Heredia Apartado N° 20

Protesta de los escritores franceses, por la bárbara persecución antirreligiosa del Presidente Plutarco Elías Calles

El 2 de Octubre de 1927, Mr. Michael Williams, Director de «COMMONWEAL», una de las más importantes Revistas católicas de los Estados Unidos, publicó en el «New York Times» un documento que le había sido remitido de Roma por el Secretario de Estado de la Santa Sede, UN MENSAJE DEL PAPA PIO XI AL MUNDO CIVILIZADO, en que se manifestaba la opinión de que la persecución que SUFRE LA IGLESIA DE MEXICO ES LA PEOR QUE LA IGLESIA HA TENIDO QUE SUFRIR DESDE SU ORIGEN, particularmente en el sentido de que, en tiempo de los emperadores romanos, el CULTO PRIVADO o secreto, en LAS CASAS, en los cementerios, en las catacumbas, era tolerado, mientras que hoy en MEXICO, LOS SACERDOTES (sin hablar de otras medidas legislativas que hacen de ellos verdaderos proscritos) SON FUSILADOS SIN PROCESO, (muchas veces después de haber sido torturados) y los laicos fusilados, aprisionados o desterrados, por haber participado, o simplemente por ser sospechosos de participación en ceremonias religiosas clandestinas.

Este Mensaje Pontificio, continuación y confirmación de otros documentos publicados, en que la Santa Sede del mismo modo que el Episcopado, llama la atención, no solamente de los católicos, sino de todo hombre honrado, amante de la justicia y de la libertad, acerca de la atroz persecución que sufren los católicos de México, no ha conseguido, como tampoco los precedentes llamamientos de la autoridad de Roma a la opinión mundial en favor de los mártires mexicanos, mover a la gran prensa, llamada de información. Fuera de los órganos católicos y de aquel que la publicó, no ha tenido ni un eco más.

Pero antes Mr. Michael Williams se había dirigido a Mr. Bernard Shaw enviándole el texto de su artículo y pidiéndole que se pusiese a la cabeza de una cruzada de compasión en favor de las innumerables víctimas de una persecución injustificable. El gran dramaturgo irlandés respondió con su aceptación inmediata, en la que se pueden leer las apreciaciones más duras sobre la actitud de la prensa inglesa y americana; y no tenemos inconveniente en poner aquí estas significativas líneas: «Si el gobierno ruso que repudia abiertamente la doctrina de la iglesia griega como errónea, puede nada menos que permitirse el tolerarla aunque la menosprecia, valdría la pena saber por qué el gobierno mexicano no puede permitirse ser así tan amplio de espíritu, en lugar de conducirse como la reina Isabel.

La prueba era tan contundente que, si para el Soberano Pontífice no ha habido jamás persecución peor contra el catolicismo que ésta que con horrores ofrece México diariamente; para un representante del «libre pensamiento», tal como Bernard Shaw, no puede existir una política religiosa más imposible de defender que la del Presidente Calles.

Nosotros, escritores católicos franceses, hacemos nuestro el juicio del Papa Pío XI, y la reprobación emitida por uno de los espíritus más grandes

del mundo contemporáneo; invitamos a todos nuestros compañeros, sin distinción de lengua, de nacionalidad, creyentes o no creyentes, a una solemne protesta, aunque muy tardía, contra la violación sistemática y flagrante de los derechos naturales del hombre, perpetrada en México desde hace tres años por odio a la Religión y a la moral católica.

Rechazamos la fútil objeción de inmiscuirse en la política de un país extranjero, porque esto es sólo un cómodo refugio de los espíritus cobardes o faltos de sinceridad, puesto que no fue éste el espíritu de Montalambert cuando intervenía en favor de Polonia, de Hungría y de Irlanda, ni fué el de Gladstone cuando estigmatizaba en 1851 la tiranía de los Borbones en Nápoles contra sus propios súbditos, ni ha sido, en fin, de tantos grandes escritores y oradores u hombres de Estado, cuya raza no podemos creer que se haya extinguido.

Enviamos, pues, el homenaje de nuestra simpatía fraternal a los católicos mexicanos perseguidos, y elevamos nuestra voz en su favor delante de todo el mundo, porque su causa es la causa de la humanidad. Le Bureau de la Semaine des écrivains catholiques; Gaetan Bernovillu, Directeur des Lettres; René Johannet; Maurice Vauissard, Directeur du Bulletin Catholique International. Las primeras firmas recibidas aprobando esta protesta y adhiriéndose a ella, son las de: MM. Louis Bertrand, Henry Bordeaux, Georges Goyau, Pierre de la Gorce, Georges Lecomte, Pierre de Nolhac, del Académie, Francaise, barón Seillieres, de l'Institut. MM. Louis Arthus Emile Baumann Maurice Blondel, Victor Bucaille, conseiller municipal de Paris, redacteur a la Vie Catholique; Alphonse de Chateaubriand, Chénier du Chesne, redacteur a l'Agence Havas; Lucie Delarue, Mardrus, Edmond Fleg, André Germain, directeur de la Revue Européenne; Henri Ghéon, comte Robert d'Harcourt, Francis Jammes, Marius Ary Leblond, Louis Le Cardonnel, Charles Le Goffie, Paul Le-sourd, redacteur au FIGARO; André Maurois, Louis Mercier, Charles Pichon, redacteur a l'Echo de Paris Edouard Schneider, Gaston Tessier, secrétaire général de la Confédération Française des Travailleurs chrétiens; redacteur a la Vie Catholique; Alfred Vallette, directeur du Mercure de France, Por la Francia.

MM. le Dr. Moenius, le Dr. Hermann Platz, professeur a l'Université de Donne pour l'Alemania.

MM. Hilaire Belloc, G. K. Chesterton, R. P. Cyril Martindale, por Inglaterra.

MM. le Dr. Josef Eberlé directeur de la Schaenere Zukunft, por Austria, MM. Thomas Braun, Pierre Nohomo, le R. P. Rutten, senateur, por Belgique.

M. Johannés Joergensen, por Dinamarca.

M. Joseph Léonart por España.

MM. Doménico Giullioti, Pietro Misciattelli, Giovanni Papini, por Italia.

Melle, Hélène Vacaresco, por Rumania.

MM. Heinrinch Federer, Gonzague de Reynold, por Suiza.

“CUAJANI JORDAN”
ESPECIFICO DEL ASMA O AHOGO
 Indicado en el Enfisema, Bronquitis crónica, Grippe, Catarro bronquial y Tosferina
CONTIENE TODOS LOS PRINCIPIOS ACTIVOS DEL CUAJANI
 (CERASUS OCCIDENTALIS L.)
 (PRUNUS OCCIDENTALES S W.)
PREPARADO POR EL DR. RODRIGO JORDAN
FARMACEUTICO DE LA UNIVERSIDAD DE LA HABANA
De venta en la Botica Vargas

Nuevo Surtido de Vinos
 Excelente aceite para la mesa
 Vino Chianti y Vermouth
EN LAS CIUDADES DE ITALIA
 FRENTE A LA BOTICA ORIENTAL

Suscríbese a este diario

Artículos Fotográficos
KODAK
 Películas - Placas - Cámaras
 Papeles y demás accesorios
A PRECIOS SIN COMPETENCIA
 Existencia fresca, constantemente renovada
LIBRERIA LEHMANN
 (SAUTER & C°)
 San José - Costa Rica

LA PROVEEDORA
 Surtido siempre renovado de mercaderías generales
 Atención esmerada a nuestros clientes
 Ventas en condiciones ventajosas
 Háganos una visita y quedará complacido
SOBERA Y MOLINA

A LIGIA

Continuación

¿Por qué permanece silencioso?

Jesucristo permanece silencioso en el Santísimo Sacramento porque tanto para los malos como para los buenos esto es un misterio de fe. El impío, el hereje que insulta al Smo. Sacr. hace lo mismo que los judíos hacían en el Calvario gritándole: Si eres verdaderamente el Hijo de Dios desciende de la cruz y creéremos en tí, Vedle añádan, ha salvado a otros y no es capaz de salvarse a sí mismo. Y el divino agonizante no dijo más que «Padre, perdónalos porque no saben lo que hacen»; divina frase que se convirtió al buen ladrón. Cuántos impíos le dirán, si eres Cristo, si realmente te hallas presente en esa hostia aparta esos velos de tu Sacramento, déjate ver y creéremos en tí, y Jesús como en el Calvario calla. Jesucristo es bondadoso, paciente y por esto habitualmente guarda silencio cuando es ultrajado por los pecadores; es bueno e indulgente y se ha dignado manifestar milagrosamente en el transcurso de veinte siglos su presencia real en el Santísimo Sacramento para fortalecer la fe, reanimar nuestra piedad y para consolar a sus amadores fieles. Son centenares de milagros auténticos los que atestiguan la presencia real del Salvador en la Sagrada Eucaristía. Dios ha hecho milagros asombrosos para consolar y revivir nuestra fe con respecto al Santísimo Sacramento, pero igualmente ha querido castigar si no milagrosa extraordinaria y sobrenaturalmente a algunos enemigos de su Sacramento. Y por qué ha escogido a unos con preferencia de otros? En el día del juicio lo sabremos. Lo que sabemos hoy es que esos terribles ejemplos deben aprovecharnos imprimiendo en nuestros corazones un temor saludable e inspirando gran horror a la blasfemia y los sacrilegios.

zada bajo el imperio de Dominicano, se ve todavía en una capilla que había conservado los cuerpos de santos mártires una pintura que expresa de un modo admirable este bello misterio. Sobre un cáliz lleno de vino está colocado un pan de la forma de los panes consagrados y el pan y el cáliz descansan sobre un pescado. Los cristianos para evitar que fueran descubiertos, en tiempo de persecución usaban el pescado como símbolo de Jesucristo y no extraña esta decisión teniendo en cuenta que en griego las cinco letras de la palabra que significa pescado «Oxtilis» significan las iniciales de las palabras siguientes: Jesucristo Hijo de Dios, Salvador. Aquella palabra significa que el pan y el vino son una sola y misma cosa con Jesucristo Hijo de Dios, Salvador.

Nosotros tenemos fe en la presencia real de nuestro Salvador en el Santísimo Sacramento. Oh de esto no cabe duda. No somos a Dios gracias ni incrédulos ni herejes y de seguro que consentiríamos en morir antes de serlo. Tenemos la fe. ¿Pero tenemos el espíritu de fe? ¿Tenemos en la presencia real de Jesucristo en la Eucaristía esta fe viva, práctica eficaz de que nos dan ejemplo los mártires, los verdaderos cristianos? Si no la tenemos o si la tenemos menos o no la tenemos suficiente recemos, pidamos a menudo con todo nuestro corazón a Ntro. Señor Jesucristo se digna aumentarla en nosotros; sus apóstoles le dijeron cierto día: «Señor, aumentad en nosotros la fe». Digámosle lo mismo con igual sinceridad, con igual humildad y confianza. La fe es efectivamente una gracia que nosotros no podemos darnosla, que viene de Dios y Dios no la otorga si no es a los hombres de buena voluntad.

NENA

Continuará

EL AGUILA DE ORO
ACABAMOS DE RECIBIR
Cacao en polvo
(especial para enfermos)
Mantequilla Heyman
Postum (café homeopático)
Leche condensada Nestle
Ovomaltine
Jemalt
Harina Lacteada Nestle

RAFAEL MEZA
Cirujano-Dentista
Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona.

Don Ramón Castro Fernández

El 21 de junio a las 5 1/2 de la tarde falleció don Ramón Castro Fernández hijo del Ex-Presidente doctor don José María Castro Madriz y de Doña Pacífica Fernández.

Se dedicó gran parte de su vida a la agricultura y últimamente fué llevado por el voto de sus conciudadanos al Congreso. Fué muy querido por su carácter afable y bondadoso. Hace poco tiempo que había celebrado sus bodas de oro en unión de su esposa doña Elena Carazo Peralta y de su numerosa descendencia de hijos y nietos. A toda esta estimable familia da el «Correo Nacional» el más sentido pésame, pensando piadosamente que Dios nuestro Señor habrá premiado con el galardón de su gloria eterna el alma del fallecido.

Cuchillas finas, tijeras para uñas y para barbería, anteojos con estuche para todas las edades, estuches de hombre para viaje y carteras de toda clase.

Heredía. TIENDA BENAVIDES

Una nariz ilustre

Mozart y Haydn estaban un día convidados a comer juntos. A los postres díjole Mozart a Haydn:

—Apuesto seis botellas de champán a que no tocas de repente lo que yo te presente.

—Acepto la apuesta—dijo Haydn—y ya puedes prepararte a pagar las botellas.

—Ahora lo veremos.

Haydn empieza a tocar la improvisada pieza. De pronto se detiene y exclama:

—¡Vaya un disparate! ¿Cómo he de tener cada mano a un extremo del piano y al mismo tiempo tocar una nota en el centro del teclado?

—¿Tan poca cosa te detiene? A ver si puedo yo hacerlo—dijo Mozart sentándose a su vez al piano.

Y, en efecto, al llegar a la famosa nota, baja la cabeza y la da con la punta de la nariz.

La concurrencia soltó una carcajada. Haydn era chato, y, en cambio Mozart tenía una gran nariz.

Fineza de Mr. Girton

El empresario teatral Mr. Girton ha tenido la fineza de ofrecer a la Sociedad de señoras de San Vicente de Paul el 50% de la entrada de la función que el miércoles venidero se celebrará en el Teatro Moderno a las 8.30 de la noche.

La Directiva de la institución está muy agradecida por tal motivo con el citado empresario.

Suscríbase a este diario

Salubridad pública y previsión social

Los teatros, los billetes de banco, los nances

En varias ocasiones se ha pensado en crear una ley que impida la entrada al país de enfermos tuberculosos. No estamos de acuerdo con esa idea, pues está en pugna con la caridad cristiana. A nuestro hermano en desgracia tenemos que socorrerlo, sea quien fuere. Además nada ganaríamos con eso si aquí, en Costa Rica, por falta de higiene, tenemos los focos de infección de diferentes enfermedades. Por ejemplo: los teatros de esta ciudad carecen, en absoluto de condiciones higiénicas, con excepción del Nacional, cuyo activo administrador, preocupándose por la ventilación, acondicionó unas ventanas colocadas en la parte superior de la galería, las cuales él tiene el cuidado de abrir durante las funciones. Los teatros de San José se han construido al capricho de los interesados, sin ajustarse a ningún reglamento y sin ninguna vigilancia de parte de las autoridades, a manera de cajones de madera dentro de los cuales se amontona el público, diariamente, y los domingos, todo el día, y donde se respira un aire caliente, viciado y plagado de microorganismos. Y pensar que en esos focos de infección pasan largas horas millares de niños, que no solamente se contagian el cuerpo respirando el aire impuro, y se dañan la vista con el cine, sino también el alma, viendo películas inconvenientes, pues tampoco hay censura para las representaciones. Qué horror! Y qué inconciencia la de los padres de familia que, por moda, envían a sus tiernos hijos a esos focos de corrupción, en vez de enviarlos al campo, a los jardines, a respirar aire puro!

El público se queja también de la suciedad de los billetes de banco circulantes. Es increíble que de los bancos salgan billetes tan sucios y tan rotos que da asco y no hay por donde cogerlos. No es ese un peligro para la salud pública? En otros países el billete que entra a un banco no vuelve a salir, pues lo queman y lo reponen con uno nuevo, en resguardo de la salud del público.

alega que a los médicos no les conviene que se eviten las enfermedades, pues eso iría contra sus propios intereses.

Sin embargo, no podemos ser pesimistas en cuanto al ilustre galeño que se encuentra hoy al frente de la Secretaría respectiva, cuya competencia como higienista y honorabilidad son justamente apreciadas y reconocidas. Por esa razón, le damos traslado, muy respetuosamente, de lo que hemos dicho anteriormente, en nombre de la salubridad pública y protección social.

DETECTIVE

No lo dice la Biblia

—¡Eso no puede ser! ¡Eso es una mentira, un absurdo! San Pedro nunca, JAMAS pudo estar en Roma, PORQUE NO LO DICE LA BIBLIA—gritaba desafortadamente un pastor protestante, con ínfulas de doctor hablando «ex cathedra».

—Oiga, pastor—le interrumpió uno de sus oyentes.—Si San Pedro no estuvo en Roma, ¿dónde estuvo en los últimos años de su vida?... No pudo estar en Atenas, ni en Tesalónica, ni en el resto de Europa, ni en Asia, ni en ninguna parte del mundo, PORQUE NO LO DICE LA BIBLIA. ¿Si estaría en la luna?...

El Pastor, azorado, no se atrevía a contestar palabra.

—Además—prosiguió el interlocutor,—si San Pedro no pudo morir en Roma PORQUE NO LO DICE LA BIBLIA, tampoco pudo morir en ninguna otra parte, por la misma razón: PORQUE NO LO DICE LA BIBLIA. Y si San Pedro no murió, ¿dónde estará ahora?... ¡Sil—añadió desdefiosamente—estará en Babia o en las Batuecas, donde viven multitud de pastores y renegados que han perdido el uso de razón, para repetir como papagayos lo que les inspiran otras aves del mismo plumaje.

Una estrepitosa carcajada ahogó las últimas palabras, en tanto que el pastor emprendía las de Villadiego. Al ver esto, no faltaron pícaros que le gritaron:

—¡Eh, Pastor! ESO TAMPOCO LO DICE LA BIBLIA.

TIP. SAN JOSE

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA

Habiendo en el ramo una empresa capaz de complacer al fumador más caprichoso, particularmente ahora ampliados los talleres, lo cual unimos a nuestra larga experiencia, nos permite ofrecer a usted tabacos en rama y picaduras en todo estilo, calidad y precio. Especialidad en picaduras granuladas y numeradas para Cigarrillos, al gusto de todo fumador; en hebra estilo cubano y americano para pipas.

Exclusiva Agencia del Cigarrillo «Palmareño» de Vico
Depósito de Puros en muchos tamaños, muchas formas y varios precios
CIGARRILLOS EN AGENCIA DE LOS MAS CONOCIDOS
Semilla de Tabaco de lo más seleccionado de Palmares y Turrialba

Nuestros productos fueron premiados con medalla de plata en la última Exposición Nacional, y mención honorífica y medalla de oro en Lima y Heredia respectivamente.

Pase a la Mata de Tabaco Palmareño
esquina Noreste del Mercado de San José o sus Anexos

Administrada por VICTOR MANUEL HIDALGO
(De Venta en Todas las Pulperías)

No Bote su Dinero

En Tabacos que no le Satisfacen